

MAYOR LUCHA, MAYOR UNIDAD: esta será la aportación de nuestro pueblo al desembarco en Sicilia

España Popular

Redactor Jefe: J. IZCARY.
Gerente: JOSE ARMISEN.
AÑO IV. NUM. 145.

México, D. F. Viernes 16 de Julio de 1943

Redacción y Administración.
Avenida Morelos 77. Dep. 3.
Tel. Eric. 12-52.93.

El mandato del 18 de Julio

Hace ya siete años que en Europa comenzaron los primeros encuentros armados de la guerra. El 18 de julio de 1936 los nazis comenzaban su ataque contra la paz, utilizando la traición falangista como instrumento que había de permitirles terminar con la Independencia de España y situarse en mejores condiciones para sus ataques posteriores a los países de Europa y América. España era el primer objetivo de Hitler en Europa, y en Franco y Falange encontró los primeros y más monstruosos cómplices para el crimen.

Al servicio de las ambiciones hitleristas se sublevaron la mayor parte de los jefes militares, las cartillas reaccionarias y las bandas fascistas. A cambio de su traición contra los intereses nacionales, buscaron imponer la arbitrariedad de sus intereses de castas. Entregaban España al Eje para que éste les apoyara en la represión contra las masas populares, en la imposición de un régimen tiránico que acabara con las libertades democráticas, en el restablecimiento del régimen feudal y aristocrático, combinado con la orgía sangrienta del poder falangista.

A los siete años Franco y Falange pueden volver la vista a lo que realizaron, y mostrarse satisfechos. Todas sus ambiciones fueron colmadas. Destrozaron España de punta a punta. No queda un hogar hasta el que no haya llegado la maldición fascista. Terror, hambre inconcebibles. Sobre millones de españoles cayó el látigo de la esclavitud nazi. Ruina económica, miseria. Pérdida de la independencia nacional y de todas las libertades. España tiene ya el perfil dramático que tanto gusta a los espíritus medievales del régimen franquista. Luto y dolor en las madres que vieron caer a sus hijos asesinados por los falangistas. O en las que escucharon el trágico silbar de las bombas nazis, que destruían hogares y hermanos.

Franco y Falange han trabajado intensamente en estos siete años para culminar su obra con el acto definitivo; la guerra abierta al servicio de Hitler. Si no lo lograron no fué debido a su voluntad, sino principalmente a la lucha del pueblo y a los patricios contra estos planes siniestros, y a las tremendas derrotas sufridas por los nazis en la URSS. Pero ellos hicieron todo lo posible. Han enviado al frente Oriental decenas de miles de soldados, y campos y ciudades son saqueados para enviar sus riquezas a la Alemania nazi.

En estos siete años nuestro pueblo ha escrito las más grandiosas y gloriosas páginas de la historia de nuestra Patria. El pueblo no ha dejado de luchar un solo instante con el heroísmo con que hizo frente a la sublevación el 18 de julio. Mas no sólo esto, sino que al cabo de los siete años, franquistas y nazis se encuentran enfrentados a la más grande oposición nacional, compuesta

por millones de hombres y mujeres, que combaten abnegadamente por recobrar la independencia patria y las libertades democráticas.

En la vanguardia de esa oposición nacional está el pueblo. La clase obrera y las masas populares que día a día vienen luchando contra el franquismo, sobreponiéndose a la brutal represión falangista. Disputando paso a paso la batalla en una huelga, un acto de sabotaje, un asalto de guerrillas contra un cuartel de la Guardia Civil, un motín de mujeres que reclaman el aumento de la ración de pan.

La obra realizada por Franco y Falange en estos siete años y la lucha del pueblo, han conducido a que en todas las escalas de la nación se hayan producido cambios esenciales. En julio de 1936 no halláramos ante una sublevación fascista al servicio del Eje, pero que enmascaraba sus propósitos con motivos como los de "la defensa de la religión", "la salvaguarda de la propiedad", "el fortalecimiento de España como potencia militar". Hoy nos hallamos con siete años de experiencia franquista. Siete años durante los cuales la máscara del régimen cayó hecha pedruzcos y su verdadera faz antinacional ha quedado al descubierto ante toda la nación. Su faz de verdugo y traidor a la Independencia nacional.

Y en el país se ha producido una conmoción profundísima por la que fuerzas neutras y aún influenciadas por la propaganda franquista han pasado al campo de la oposición y pasan y pasarán al de la lucha conforme las fuerzas populares las ganen para un programa nacional, contra Franco y Falange.

En estos siete años se ha producido un cambio en la situación internacional de carácter decisivo. En 1936, el fascismo se encontraba en el período de su expansión violenta, contaba con poderosos cómplices en todas partes, las potencias democráticas retrocedían cada día ante sus amenazas y provocaciones. Hoy, por el contrario, el fascismo se encuentra en la curva de la derrota. En la URSS su poder ha sido enormemente quebrantado. Frente a él se verguen la coalición más poderosa de pueblos y gobiernos que conoció la Historia. Es derrotado en los frentes soviéticos y en los africanos. Pierde en la iniciación de la batalla de verano en el Este y no puede impedir que las tropas anglo-americanas salten sobre Sicilia.

En consecuencia, este 18 de julio de 1943, tiene una abierta caracterización de combate y victoria próxima contra el fascismo. Y debe tenerla también para nosotros los españoles.

Para cumplir con nuestro deber en este momento, debemos obtener de nuestro 18 de julio de 1936 las dos más grandes ense-

(Pasa a la Pág. 2)

Enormes son el entusiasmo y el júbilo que el desembarco aliado en Sicilia ha despertado en todos los pueblos amantes de la libertad. Cuantos desean la victoria sobre el fascismo aclaman la operación tan brillantemente iniciada, pues a nadie se le oculta la importancia del ataque a la gran isla italiana, antesala de Europa.

Por otra parte, además de la importancia que el desembarco tiene en sí, se advierte otro factor que acrecienta aquella. Nos referimos a la simultaneidad de este golpe sobre el Eje con la contundente respuesta dada por el soberbio Ejército Rojo a la gran ofensiva emprendida por Hitler en el frente de Orel-Kurks-Belgorod. En el momento en que fracasa visiblemente un poderoso ataque alemán cuidadosamente preparado durante meses, y para el cual los nazis han utilizado torrentes de material, ingleses, norteamericanos y canadienses emprenden su gran operación sobre Sicilia. Nada bueno auguran los meses venideros para Hitler, y peores cosas pronostican a ese fantoche sangriento de Mussolini, para cuya garganta es de suponer que el pueblo italiano esté ya eligiendo árbol en la más alta colina de Roma.

Mientras los combatientes aliados avanzan por tierras sicilianas, impulsados por los buenos deseos de todos los antifascistas del mundo, resuenan como expresión de augurios felices las palabras de Roosevelt: "Esto es el principio del fin". Todos entendemos que otros ataques lanzados al mismo continente europeo se aproximan. El mismo Presidente norteamericano, al referirse a las posibles direcciones de futuros ataques, dijo a Giraud cuando en

la Casa Blanca se recibió la primera noticia del desembarco en la isla italiana: "Francia se encuentra en una de las direcciones".

Esto es lo que esperan los pueblos con ansiedad y entusiasmo, tensa su voluntad de colaborar en las tareas de la victoria. Esto es lo que, junto al esfuerzo gigante de la URSS, dará el triunfo a la civilización sobre la barbarie, a la democracia frente al fascismo.

El desembarco en Sicilia presenta un aspecto que nos interesa particularmente a nosotros, los españoles. Nos referimos a las ingentes repercusiones que ésta acción de guerra ha de tener —y que tendrá ya seguramente— en nuestro país.

Emocionadamente recordamos la entusiasta conmoción que produjo en nuestro pueblo el desembarco anglo-americano en África. Se trataba, al fin y al cabo, de una operación realizada sobre otro continente; sin embargo, todas las informaciones de España nos dicen que la alegría que experimentó el pueblo sólo fué comparable a la que sintió en una de las fechas más memorables de nuestra historia contemporánea: el 14 de Abril. El espíritu de lucha de los núcleos populares y los patriotas, en combate constante contra el franquismo y la dominación nazi, se elevó extraordinariamente, y en Málaga, Cartagena y otras ciudades, el pueblo se lanzó a acciones combativas de importancia inaudita. ¡Calcúlese, pues, cual será su estado de ánimo a medida que vaya conociendo las noticias del desembarco en Sicilia!

No hablamos llevados exclusivamente de nues-

(Pasa a la Pág. 2)

18 de julio de 1943, día de lucha y de unidad de los españoles contra el terror y por la liberación de los presos

Se ha hecho público el siguiente manifiesto:

El 18 de julio de 1943 se cumplirá el séptimo aniversario de la resistencia y de la lucha de los republicanos y patriotas españoles contra la sublevación franquista y los invasores germano-italianos. A los siete años de esta sangrienta conjura nazifascista contra el pueblo español y sus instituciones republicanas, el régimen hitleriano de las camarillas falangistas intenta abogar la lucha de los españoles mediante el terror y la represión más brutales. La cárcel, el campo de concentración, los fusilamientos y las torturas son el arma de gobierno del franquismo. Más de medio millón de españoles agonizan en el encierro.

El dolor de las mazmorras franquistas está también presente en nuestra acción y en nuestros ruegos. Al denunciar ante el Mandato y principalmente ante los Gobiernos de las Naciones Unidas el exterminio sistemático de españoles a que se entrega Franco y su régimen, al denunciar como burda maniobra los indultos concedidos por Franco, al protestar ante la opinión universal por las complacencias que se guardan a las camarillas anti-españolas que tienen en los potros de tortura a más de medio millón de compatriotas después de cuatro años de finalizada la guerra, reclamamos la ayuda de los Gobiernos y pueblos aliados para la acción contra el terror franquista y por la liberación de nuestros presos. Exigimos al franquismo la liberación de los españoles que sufren prisión y condena.

Españoles: Este 18 de julio debe ser una jornada en la que se aice nuestra viril y unida protesta contra el terrorismo de Franco y su Falange, una jornada en la que exijamos la libertad de nuestros presos queridos. Os invitamos a suscribir esta vigorosa protesta estampando vuestra adhesión en los pliegos adjuntos que se harán llegar a los Gobiernos Unidos como una expresión de nuestro pensamiento. Nuestra protesta unida mediante la reunión de 50,000 firmas constituirá el cumplimiento de un hondo deber y un golpe más contra el cruel régimen que oprime a nuestra España.

Encabezadas las firmas:

- Alvaro de Albornoz. — Dr. José Giral. — José Rodríguez Vega. — Mariano Ruiz Funes. — Vicente Uribe. — Antonio Vela. — Luis Fernández Clérigo. — Ramón Lamona. — Ramón González Peña. — Antonio Mije. — Segundo Blanco. — Aurelio Fernández. — Tomás Bilbao. — Juan Comorera. Dr. Manuel Márquez. José Moix. — Juan Lluís Vallesca. — Serafín Aliaga. — Federico Melchor. — Salvador Echeberria.

Continúa la recogida de firmas. Estas llegarán sin duda a varios miles, pues suscriben este manifiesto españoles antifranquistas, amigos mexicanos y de otras nacionalidades.

(Pasa a la Pág. 2)

Los perros del general Kindelán

La situación de los soldados no es mejor que la del pueblo bajo el vil régimen franquista. El hambre, la miseria, es el destino del soldado como el de todos los españoles. Visten de andrajos, de tal manera que cuando salen de paseo se ponen en su casa o en la de algún amigo el traje de paisano porque les da vergüenza de mostrarse en público con el uniforme hecho girones. El rancho por lo general está constituido por un caldo de berzas en las que flotan trozos infimos de esos vegetales. Muchos soldados acuden a los puertos, a las puertas de los hoteles, etc., en busca de algo de comer. Y sus llamamientos a sus familiares para el envío de algo con que saciar el hambre son angustiosos. Es posible pues, imaginar se cuáles serán los comentarios y

Los vengadores de Rubén R. Ibarri Una nueva carta a Pasionaria

El hijo de Pasionaria cayó heroicamente defendiendo Stalingrado. La noticia de su muerte conmovió a miles de corazones de jóvenes combatientes que le tuvieron como camarada de lucha.

Rubén era conocido entre la juventud soviética. El Gobierno le había condecorado en los primeros días de la guerra por su valiente actuación.

Según informamos hace tiempo, un grupo de combatientes del frente de Leningrado, dirigió a Dolores Ibarri una emocionante carta de pésame, prometiéndole vengar la muerte de su hijo, y abrir entre ellos la emulación para el exterminio de los fascistas. Pasionaria contestó a éstos combatientes con un mensaje lleno de agradecimiento, exhortándoles a cumplir su promesa combativa. La carta de Dolores Ibarri fué publicada el 29 de mayo en el periódico del frente "Por la Patria".

Esta correspondencia íntima y conmovedora, no se ha interrumpido. La carta de Dolores Ibarri ha sido leída en todo el frente. El teniente mayor Glujov, antiguo amigo moscovita del hijo de Dolores, le estaba informándole que en las unidades del frente de referencia se leyó colectivamente. El 10 de junio, un grupo de veinte soldados y jefes, condecorados todos ellos, y entre los cuales se encuentra una muchacha, responde a Dolores en nombre de los combatientes del frente citado: "Querida comadrada Dolores: Hemos leído su carta con enorme satisfacción. Querida comadrada Dolores: Compartimos con usted el dolor de la muerte de Rubén, que luchó junto con nosotros por la felicidad de nuestro pueblo y por una España Libre. Querida madre! Juramos ante usted tomar venganza de los bandidos fascistas por las lágrimas y sufrimientos de nuestras mujeres y madres, hermanos y hermanas. Juramos vengar la muerte de Rubén. ¡Para nosotros no existe una idea más elevada y generosa que exterminar físicamente a los bandidos pardos. Recordando a Rubén, el soldado rojo Melik, se lanzó heroicamente contra los saqueadores que asaltaron y asesinaron a los ciudadanos pacíficos de España. Los ametralladores Tunder, Nabokij, Maltsev, Borovik, Kupriánov y Bielousov; aniquilaron de 60 a 100 hitlerianos, cada uno de ellos. Las ruinas de Guernica, Stalingrado, Viazma, Mins y Kiev claman venganza. Bajo la dirección del gran Stalin aniquilaremos a la fiera fascista".

España, hoy



Mujeres y niños de España. El hambre, el terror y la miseria se refleja en sus rostros torturados. Hay que luchar contra Franco y Falange para acabar con esta ignominia.

La Semana en el Frente Oriental

OTRA GRANDIOSA PRUEBA DE LA POTENCIA DEL EJERCITO ROJO

Al cerrar la crónica semanal de nuestro anterior número, la ofensiva alemana llevaba dos días de desarrollo. Meses y meses de preparación por parte del Alto Mando alemán de esta acción, en un sector reducido y con torrentes de material en busca de la finalidad de lograr un gran éxito, no han servido para lograrlo, sino para ver cómo se deshacen sus masas de acero bajo los trituradores golpes de la defensa y los contraataques soviéticos. En diez días de feroz lucha los nazis no han logrado sino introducir débiles curvas en el sector de Belgorod, punto inferior del frente de ataque, que se extiende hacia las zonas de Kursk y Orel, hacia el norte. Y esos ligeros avances han costado a los atacantes el fantástico precio de más de 50,000 muertos,

más de 2,600 tanques y más de 1,100 aviones. El hecho de que en los últimos días el mando alemán se haya visto obligado a emplear aviones de tipos anticuados demuestra que en la ofensiva gastó prematuramente las reservas destinadas a ese frente. Sin que se deba pensar que no disponga de masas de aviones de tipos modernos.

Esos meses fueron aprovechados por el Ejército Rojo de una manera tan magnífica, que a la vista están los resultados. El heroísmo de sus hombres que han resistido inmóviles la avalancha de máquinas alemanas de todas clases, el dominio que han demostrado en el manejo de las armas defensivas, la rapidez de maniobra que han hecho alarde en estos diez últimos días, su capacidad de toda índole, nos muestran un Ejército cada día más fuerte y entonado, que se nos anuncia como el instrumento que aniquilará en el futuro próximo a los salvajes hor-

das invasoras de su patria.

A los diez días de iniciada la tan esperada ofensiva de verano, de Hitler, puede ya ser considerada como detenida. El fracaso ha sido evidente; sus consecuencias serán importantísimas para toda la marcha de la guerra. ¿Es que ya no le quedan fuerzas a Hitler para intentar nuevos y poderosos golpes? En modo alguno. Los nazis no pueden quedar inactivos durante las semanas venideras. Posiblemente se esforzarán por montar nuevas ofensivas, ya sea en el mismo sector que la actual o en nuevos sectores del amplio frente. Pero a todas ellas, el resultado de la actual lo indica, lo más probable es que les espere el mismo final que a la de Orel-Kurks-Belgorod.

La grandiosa lucha soviética durante los dos años que lleva en lucha con el nazismo ha hecho posible éste éxito de la URSS y los éxitos de los aliados en África del futuro próximo a las salvajes hor-

(Pasa a la Pág. 2)

Franco y Falange, destructores de la economía española

Los años de dominación franquista son años de catástrofe económica de España. El grave cuadro económico que ofrecía nuestra patria a la terminación de la guerra, no solo no ha sido superado, sino que ofrece hoy perspectivas de tragedia. Franco y Falange han arruinado económicamente al país, lo han hundido en la pobreza y la miseria. Las grandes y pequeñas industrias, el campo, el comercio, la construcción, son hoy reflejo patente de esa destrucción económica que Franco y Falange han llevado a la economía española.

Y la razón principal de que esto sea así se debe a que el régimen franquista es antinacional, y los intereses que defiende no son los nacionales, sino los intereses del hitlerismo y de la camarilla que en España sirve a Hitler.

Por eso, la economía española ofrece hoy el cuadro siguiente: mientras las industrias relacionadas con la guerra trabajan noche y día, a pleno rendimiento, el resto de las ramas industriales están medio muertas, sin materias primas. Ello obedece, como es natural, a que España ha sido convertida por Franco y Falange en retaguardia nazi, porque las fábricas y talleres han sido convertidos, bajo la dirección de técnicos nazis, en fábricas y talleres que elaboran materias primas, motores y armas de todas las clases para los ejércitos nazis del crimen. De España, salen hoy motores de avión y piezas de repuesto para submarinos, salen obuses y ametralladoras, uniformes pardos y hasta alambres de púas para la Alemania fascista.

(Pasa a la Pág. 2)

En la lucha

La lista del vendedor de periódicos

La solidaridad tiene actualmente en España un desarrollo tal que demuestra hasta qué punto el pueblo está unido para la defensa de sus héroes y de sus mártires. No solo se ayuda a los presos sino que en algunos lugares está organizada, por barridas, por calles, por casas la ayuda a las familias de los presos, de los asesinados, de los perseguidos. Recientemente en una ciudad española detuvieron a un vendedor de periódicos que servía de enlace para las actividades de

solidaridad. Le cogieron una lista de donantes y todos fueron detenidos. Fue tal la paliza que les dieron entre ellos había Profesores, escritores, militares republicanos— que algunos de ellos quedaron inválidos y el propio muchacho vendedor de periódicos murió de resultas del castigo bárbaro a que fué sometido. Pero la solidaridad franco-española crece y crece como una ola que terminará por arrasar al franquismo y limpiar a España de esta roña repugnante.

